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“我看花坛已经在动工了，以后要改
成三个小花坛，这样方便行人通行。”“边
上就是四眼碶小学，放学时接孩子的车很
多，如何让交通秩序更好一些，又能吸引
家长走进咖啡店。”说起网红街区改造，主
理人们七嘴八舌聊开了。

“华严街从一开始的两三家咖啡店，
到现在聚集了二十余家各有特色的宝藏
咖啡店，整条街的氛围营造很重要，让‘喝
咖啡，去华严街’成为市民的共识。”

柔木咖啡算是华严街上开业的第一
家咖啡店，最近的闲暇时光，主理人小明
和咖啡店老板聊得最多的就是他们能做
点什么，来迎接这次蝶变。“希望能保留每
家咖啡店的味道，各有特色！”小明觉得，
他们这些自由职业者如果单打独斗，很难
与咖啡连锁品牌抗衡，必须和社区共融共
治共建共享，以咖啡为媒，创造属于华严
的文化和调性，共同守护好老街文化。

“以后我们门前的花坛，可以由我们来
负责日常打理，大家可以做一些创意设计。”

“华严咖啡一条街可以设置一些网红
打卡点，放大青春和文艺属性，吸引更多
的年轻人来这里喝咖啡、拍照，让整个街
区更具时尚感！”咖啡主理人们的建议，被
华严社区党委书记王佳敏逐一记下。

“这群年轻人不少是自由职业者，对
华严街有很强的归属感，作为新的社会阶
层人士，他们有很多创新想法，也很想通
过建立起协会、联盟，增强凝聚力、黏合
度，可以给街区形象、文化的改造提升提
供更多的建议和意见。华严街的迭代升
级同样需要这样一批新阶层人士的助力，
用他们的智慧、资源和力量赋能街区，惠
及居民，共富共赢，画出最大‘同心圆’。”
鄞州区委统战部相关负责人说，华严网红
街区将借助“咖啡联盟”凝聚合力，组建一
支充满活力的“咖啡同心自治队”。未来，
区委统战部还将集结更多来自鄞州区咖
啡行业的新阶层人士，筹备组建“咖啡协
会”，聚焦咖啡文化，助力老街新生。

记者 薛曹盛 通讯员 倪馨怡 文/摄

最近，鄞州区中河街道城兴社区的
活动室内一到晚上就灯火通明，青年夜
校正在这里火热开展，美妆课、瑜伽课
……吸引了一大波年轻人前来学习。

“在社区青年夜校，我感觉自己被激
发出了久违的上进心。”“有我喜欢的课
程，价格也很划算，关键就在家门口！”不
少刚上完课的居民难掩激动。

前段时间，城兴社区通过走访、意见
征询、课程反馈等方式，综合考虑年轻人
的需求，特别策划了“白天上班，晚上学
艺，不选夜宵选夜校”青年夜校系列活
动，为社区青年搭建一个学习交流、自我
提升的平台。

青年夜校课程由城兴社区联合专业
机构共同开设，涵盖思想交流、文体素
养、技能提升、心理健康与法律援助五大
版块内容的体验课和系列课。目前已开
瑜伽、美妆、拉丁舞、手冲咖啡四类课
程。除手冲咖啡6课时外，其他课程均有
12课程，收费标准每课时平均下来三十
几元。

社区通过网格群发布招生海报后，
受到居民的热烈欢迎，不少课程半天就
抢完，很多学员都是两门课程起报。

5月7日，瑜伽班率先开班，每个班
基本学员都在15人到20人。

5月11日，在手冲咖啡课堂上，咖啡
香气四溢，氛围温馨而雅致。通过咖啡
师的细致讲解，学员们不仅学会了如何
甄选咖啡豆、掌握精准的水温控制、研磨
技巧，更深刻体会到了手冲咖啡背后的
文化与艺术。

5月13日，美妆课程开班，吸引了17
位女青年的参与。课堂上，专业的美妆
导师根据学员不同的脸型、肤质，传授基
础护肤知识以及日常妆容和特殊场合妆
容的打造技巧。

参加手冲咖啡课程的小杨说：“青年
夜校让我在工作之余，体会到了一种松
弛感，让我和新相识的朋友们每周都有
一次愉悦又充实的相聚机会。”

记者了解到，社区青年夜校的师资
经过严格遴选，有的是业内大咖，有的是
各领域的资深老师，让社区青年居民在
家门口能够享受物美价廉的课程。

中河街道城兴社区党委书记兼主任
赵亚玲表示，社区青年夜校下一步会发
动青年志愿者共同参与，组织策划、整合
资源，力争降低“办校”成本，让学习、工
作、生活在城兴的青年“拎包”即可入学，
让有共同兴趣的青年聚集在一起，为青
年参与新时代文明实践和城市发展提供
了更多可能性。

记者 王悦宁
通讯员 徐晶晶 傅匡宇 文/摄

平均一节课30多元

美妆课、瑜伽课……
社区夜校来了！

社区夜校的瑜珈课。

位于鄞州区
百丈街道的华严
咖啡一条街红极
一时，让很多年轻
人慕名而来。这
两天，这条街刚刚
启动改造升级。5
月 16 日上午，鄞
州区委统战部、区
自由职业者联谊
会组织华严街的
咖啡店店主们聚
在一起，开启了一
场头脑风暴，讨论
华严街如何“蝶变
升级”，把“网红”
变“常红”。

阳光透过树
叶的缝隙，洒下斑
驳的光影。坐在
门口外摆的小躺
椅上，只要一杯咖
啡，就能享受一段
“慢时光”。街角
的烟火气和小资
情调在这里碰撞，
让华严街有了与
众不同的气质。
如今这条街要改
造了，以后要怎么
改？改造期间会
不会影响生意？
这些成了咖啡店
店主们最关心的
话题。

高启程是个85后自由职业者，曾做了
10余年的国际物流和媒体运营。2022年
6月，他在华严街开了一家“南洋手冲”。

“现在这条街两三百米距离，就有24家咖
啡店，很有氛围，我就想来试试水。”

因为集聚效应，前两年华严街咖啡很
出名，在小红书上更是“出片”。高启程
说，生意好的时候，一天的营收就有几千
元。在这里，疏影横斜，抿一口咖啡，就是
偷得浮生半日闲的美好时光。

“前两年有个在南京做咖啡杂志的编
辑特意到华严街打卡，一杯杯咖啡喝过
去，他觉得很有特色。”高启程认为，华严
街最大的吸引力就是独一无二的老街气

息，很多客人喜欢在树下坐下会客品咖
啡，外摆经济是很好的发展路子。“若是能
在特定的时间段，摆几张桌椅，享受露天
的光影咖啡，就特别有味道。”他建议，可
以参考上海武康路的街角咖啡，树上设置
一个可拆卸的咖啡架，顾客在大树底下就
能喝咖啡聊天，感受老街的烟火气。

最近，在鄞州区委统战部的牵头下，
华严街这群年轻的咖啡店主理人们成立
了一个“咖啡联盟”，大家从以前的“各自
为政”到现在的“报团发展”。目前，这些
主理人在群里讨论最多的就是如何通过
咖啡文化为街区赋能，让整条咖啡街火起
来。

两三百米就有24家咖啡馆
从“各自为政”到“抱团发展”

网红街区组建“咖啡联盟”
共治共享，助力老街新生
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华严街启动改造升级蝶变

“咖啡联盟”
助力老街新生！

华严街的咖啡店华严街的咖啡店

▲咖啡店店主
讨论华严街如何“蝶
变升级”。


